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2023/5/９★ 

同志社校友会大阪支部常任理事会議事録 

＊開催日時  2023 年 5月 8日(月)19：00～20：00 
＊開催方法  大阪倶楽部及び Zoom 開催 
＊出席者 
〇大阪倶楽部 
久保支部長/宮本代表相談役/柴田相談役/小池副支部長/東川副支部長/長井専務理事/
林（妙子）執行常任理事/西川執行常任理事/川井執行常任理事/岩田執行常任理事/清水
監事/扇田常任理事/吉田（勝明）常任理事/川尾常任理事/中村常任理事/益井常任理事/
田中（秀明）常任理事/角川常任理事 
 

〇ZOOM 参加 
長谷川副支部長/平川執行常任理事/三輪執行常任理事/吉岡執行常任理事/新村監事/井
上（幸男）常任理事/蔭山常任理事/西村（猛）常任理事/江端常任理事/林（靖範）常任
理事/要常任理事/朝倉常任理事/中田常任理事/田中（眞人）常任理事/津田常任理事/
土橋常任理事/原（伸行）常任理事/小林常任理事/桑原常任理事/齋藤常任理事/佐野常
任理事/香川常任理事/阿蘇常任理事/貞永常任理事/中西（考一）常任理事/正木常任理
事/川畑常任理事/北川常任理事/田中（憲洋）常任理事/下村常任理事/山下常任理事/
南常任理事/廣石常任理事/守口常任理事 

 
ほか、オブザーバーとして、7 月の総会で選出される常任理事・理事候補者の植田（益司）
様、山下（隆仁）様、伊藤様、西浦様、林（秀樹）様、長谷川（勢子）様、荒木様が会場
と Zoom で出席 
 

司会進行：長井専務理事 
 
１． あいさつ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・久保支部長 

要旨 
7 月 5日の総会では、千玄室様の講演会を企画している。千玄室様は同志社出身の御

年100歳であり、貴重な講演をいただける機会であると大きな反響をいただいている。
例年とは異なり、平日の昼に開会するため、働く世代の動員に工夫が必要であり、ま
た、長丁場となるが、講演会、総会、懇親会を盛り上げていきたいので、ご協力を賜
りたい。 

 
２． 総会 [７月５日（水）] について・・・・・・・・・・長井専務理事 
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⑴ 開催形式 
講演会、総会、懇親会の３部構成で開催する。 
 

⑵ 新常任理事・理事等の推薦 
別紙「2023 年度同志社校友会大阪支部役員名簿（案）」のうち、★印が付された被推
薦者全員につき、各役職への推薦が異議なく承認された。 
常任理事：植田（益司）様、山下（隆仁）様、伊藤様、西浦様 
理事  ：林（秀樹）様、峯岡様、福地様、長谷川（勢子）様、荒木様 
名誉会員：杉原様 

 
⑶ 新任予定者挨拶 

新任予定者のうち出席者は簡単な挨拶を行った。 
 
⑷ 役員役割表について 

別紙「2023 年度同志社校友会大阪支部役員及び委員会役割表」のとおり、異議なく
承認された。 

 
⑸ 総会シナリオについて 

① スケジュールについて 
別紙「2023 年度同志社校友会大阪支部 総会・懇親会」のとおり。 
 

② 会計報告・監査報告 
ア 会計報告（岩田執行常任理事） 

別紙「令和 4 年（2022 年度）同志社校友会大阪支部決算報告書」の一部を下
表のとおり訂正の上、同書に沿って勘定科目ごとの説明とともに、会計報告さ
れた。 

科目 金額 備考 
現金 訂正前：75,336円 

訂正後：75,366円 
手元現金 

 
イ 監査報告（清水監事） 

監査を実施した結果、会計報告書は適正で正確に記載されていることを報告
した。 

 
ウ 意見 
 井上（幸男）常任理事 

 支出の約８割を会場費が占めている。コメント欄に内訳の説明が必要と
考える。また、集会費の収入で会場費をリカバーできているのかの検証も
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重要である。 
 
⇒進行役（長井専務理事） 
総会用資料には注釈を付けることとする。なお、会場費（主に飲食費、

出演者への謝礼）は、コロナ禍であったが２回出来たので、予算を超える
金額になったと理解している。 
 

 柴田相談役 
次期繰越金が 2,600 万円台であることについて。現在はがんこ様にて事

務局を要員費のみ僅少の寸志で担っていただいているが、いずれ独立した
支部事務所を開設するのが望ましい。次期繰越金の数字を見ると資金が潤
沢にあるように見えるが、事務所開設を見据えるとそうではない。 
そこで提案であるが、支部事務所開設準備金などの勘定科目を導入し、

金額は定かでないが一定額（例えば、賃料月額 30万と人件費年間 300 万に
予備費を合計し年間 700 万円と見積もり、支部長の任期の 2 年 2 期を乗じ
て、2,700 万円程度が考えられる。）に達した時に支部事務所開設を行うこ
とはいかがか。 

 
 宮本代表相談役 

柴田相談役のご意見のとおり、長期にわたって維持できる仕組みを作る
ことを今後検討していく必要がある。事務所開設を行えば留保金はほぼな
くなることを考えると、収入増の方法も含めて議論していくべきである。
この点、東京支部も苦労していたようであり、今留保金が潤沢にあるから
使えばよいという考え方はよろしくない。 

 
 井上（幸男）常任理事 

柴田相談役のご意見に賛同する。事務所開設準備金の勘定科目を作り、
剰余金はその半額にするなど、見え方を工夫しなければ、寄付の必要性を
疑問視されてしまいかねない。 

 
 久保支部長 

法人格を取得していない団体であるため、繰越金が大きいと課税対象と
なり得る。この観点からも、利用目的を明確化した引当金の勘定科目の新
設を、本常任理事会で承認を得たものとして総会に上程する。B/S も必要
となるであろう点も検討する。 
他方で、事務所開設費を抑えることも重要であり、例えば、人件費は必

要であるとして、会場費をより抑えられるのではないかの検討も重要であ
る。 

 
⇒進行役（長井専務理事） 
支部事務所設立準備金などの名目の勘定科目を新設することにつき、常

任理事会の承認を得た。年間 700 万と見積もり、2 年 2期（4年間）を乗じ
ると、赤字団体となる。 

 
 柴田相談役 

総会においては、次期繰越金の金額に照らして事務所設立の準備もそろ
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そろとなったので、勘定科目を新設したとの説明がよいのではないか。 
 

 小池副支部長 
原資の確保が重要であり、会員の協力を得る必要がある。 
 

 長井専務理事 
大阪梅田にある同志社サテライトキャンパスの活用も検討してはどうか。

サテライトキャンパスの横に支部事務所を開設するのが理想。なお、東京
支部事務所は、同志社サテライトキャンパス内にある。 

 

 中村常任理事 

事務所開設時期に目標を設定するのがよいと考えるが、周年記念はない
のか。 

 

 宮本代表相談役 

新島襄の享年が起点で周年をカウントする。 
将来に向けた、存続・永続の観点が必要。そのためには大阪支部会員の

協力が重要となる。 
 

 久保支部長 

会計上、利益処分となるので、この場限りで決議はできないが、金額は
年間 700 万円の運営費を相場としてよいか。（異議なし） 

 
⑹ 事業内容・事業予定・名簿 

配布資料のとおり承認 
 
３． 総会実行委員会の報告・・・・・・・・・・・・・・・東川副支部長 

別紙「2023 年度同志社校友会大阪支部 総会・懇親会」のとおり。ただし、写真担当
は金野様に変更。 
補足 
例年と異なる点 

 講演会、総会、懇親会の３部構成であり、講演会が冒頭である点。これに
伴い、受付集合時刻が早い。（総会受付時刻は例年どおり） 

 若手から要望の多い名刺交換会を開催 
動員目標は、講演会 150 名、懇親会が 350 名。 

 
４． 支部支援事前申請について・・・・・・・・・・・・・・川井執行常任理事 

異議なし。 

 

５． 各組織の近況について 
別紙「各組織の近況について」のとおりであり、補足、意見等なし。 
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６． 会費納入状況・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・岩田執行常任理事 

会費納入状況 

（3月 31日現在） 

一般会員 理事 常任理事以上 合計 

（終身）223名 

（年次）86名 

（終身） 35名 

（年次）22名 

（終身） 72名 

（年次） 40名 

（終身）330名 

(年次) 148名 

昨年比 

（2022年 3月 31日） 

一般会員 理事 常任理事以上 合計 

（終身）211名 

（年次）23名 

（終身） 33名 

（年次）22名 

（終身） 67名 

（年次） 39名 

（終身）311名 

(年次) 84名 

 

岩田執行常任理事より、納入促進に努めてまいるとのコメントがあった。 

 

７． 校友会本部の報告・・・・・・・・・・・・・・・・・井上常任理事 
学校法人同志社の評議員に久保支部長が就任予定。 
校友会の評議員会の次回開催は 6月 18日であり、大阪支部会員のうち評議員の方に

対し、出席が呼びかけられた。 
 
次回、常任理事会開催日 8月 21日（月） 19：00～ 大阪倶楽部にて 

 
同志社校友会大阪支部 

（議事記録 角川常任理事） 
（文  責 長井専務理事） 
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